

# つつみの郷

◆発行日◆  
令和5年3月31日

◆発行責任者◆  
堤自治会会長 澤畑壽一

◆編集者◆  
総務・福祉部会



「ガレージ中村」地先の横断歩道をパトロールの隊員の下、児童の横断風景（信号機設置後）

## 令和四年度を振り返って

堤自治会 会長 澤畑 壽一

令和四年度を振り返りますと、コロナ禍の中、三年連続の定期総会を書面表決による議決とし、全議案が可決され、自治会活動がスタートしました。

コロナウイルスに翻弄されている昨今、本会では、密とすることが想定される事業は見直し、中止としました。

しかしながら、定例評議員会や各部会等は、自治会運営の根幹となる重要な会議であるため、万全な感染防止対策を講じた上で、自治会の抱えている諸課題等を協議・決定してまいりました。

会員等からの要望により、県道瓜連・馬渡線の堤地内に「押しボタン式信号機」設置の要望書を関係機関へ提出した結果、念願がかない設置されました。又、県道額田南郷・田彦線のグリーンベルトの再塗装や補修等も完了しました。

市道関係では、「碎石敷き均し」や舗装の補修、道路法面の補強など一部資材等不足で、次年度工事となります。

近年、自然災害が地域を問わず甚大な被害をもたらし、本地域も可能性があることを再認識する必要があります。

そのため、中止することのできない事業の「自主防災訓練」では、コロナ禍を踏まえ、役員のみによる防災資機材の点検を実施しました。又、市の補助金を活用し、防災・防犯マップ改訂版を作成し、各戸配布しました。

これら地域の諸課題にハード・ソフト両面から積極的に取り組み一定の成果が出たと思料します。

私、今年度末を持って、会長職二期四年が満了となりますが、通算では十年となります。総務・福祉部会長二期二年、副会長二期四年。その間、規約の改正や「自主防災組織の立上げ」、「防犯パトロール隊の組織化」、県道額田南郷・田彦線拡幅工事に伴う公民館敷地の売買契約、防犯灯のLED化、自治会役員の選考基準策定等を実現してまいりました。

皆様方には、様々な地域課題に対し、ご指導・ご協力を賜り、誠にありがとうございました。お陰様で、会長の職務を果たすことが出来ました。ここに皆様方に心から感謝とお礼を申し上げます。

# 令和4年度 各部会・団体活動・実施状況

## 総務・福祉部会

### 「押しボタン式信号機」が設置されました

地域や関係機関等の要望により、昨年四月十五日に堤自治会長名で県道瓜連・馬渡線「ガレージ中村」地先の横断歩道に、「押しボタン式信号機設置要望書」を前・遠藤実茨城県議会議員の立ち会いの下で、那珂警察署長及び那珂市長へ提出し、設置者である茨城県公安委員会への働きかけを要請しました。その結果、本年三月に設置され、地域住民はもとより、交通環境の改善が図られました。



那珂警察署長へ要望書提出

### 聖徳太子堂祭祀

祭祀は、年間二回（六月・御田植祭、二月・春祭り）開催しています。今年度は、昨年六月開催を予定しておりましたが、「御田植祭」はコロナ禍でありましたので、中止としました。本年二月の春祭りについては、コロナ感染対策を講じたうえで、水戸市・善住寺住職と僧侶の二名で読経のもと厳かに執り行われました。



読経風景

### 道路等の整備・補修

会員の皆様方からの要望により、県道関係では、額田南郷・田彦線のグリーンベルトの再塗装や補修等。他方、市道関係では、「碎石敷き均し」や舗装の補修、道路法面の補強・除草など、一部資材等不足で、次年度工事もあります。が、ほぼ完了しました。

又、昨年六月、県道瓜連・馬渡線から洪沼団地入口の未舗装道路の「暫定舗装道路事前協議書」を堤自治会長・洪沼組合長の両名で、市へ申請し、本年度一月に「採択」となりました。

引き続き、会員の皆様からの多種・多様な要望を受け、関係機関に働きかけますので、地域の役員に申し出てください。

### 神崎地区敬老会

神崎地区敬老会については、コロナウイルス感染症拡大防止のため、式典は中止とし、昨年同様記念品配布のみとさせていただきます。記念品として、『タオル』と『除菌ウェットタオル』を配布しました。

### 定例評議員会の開催

今年度も昨年度に引き続き、定



定例評議員会

例評議員会（正副会長、会計、評議員で構成）を、毎月第一土曜日午後六時から堤公民館で開催しました。

議題は、主にコロナウイルス感染症の影響による事業の見直し、開催方法の変更、予算の執行状況確認、地域からの課題・要望、会長からの活動報告や情報提供などです。

今年度も地域の皆様方から、道路の整備等の依頼がありましたので、市へ依頼し、実施していただきました。

なお、会員の皆様方から住環境の整備等の要望がありましたら、お近くの評議員へ申し出てください。

# 防犯・防災部会

## 防犯パトロール

安全で安心のできる地域づくりのため、年間を通して、二十六か所に設置してある「防犯パトロール実施中」の幟旗の点検を計画的に実施し、劣化、破損した幟旗やポールは、その都度、速やかに交換しました。

不定期ではありますが、幹線道路や通学路等の防犯パトロールを実施しました。

また、防犯灯の点検を定期的に実施し、不点灯や破損等がないか確認し、地域の安全・防犯に努めました。

## 児童の登下校時の見守り

自治会と育成会では、児童の登下校時の安全確保のため、防犯パトロール隊を結成し、朝夕の随行や幹線道路での立哨を行いました。

パトロール隊員としてご協力頂いた方々には、心よりお礼申し上げます。

来年度も、自治会会員の皆様、育成会会員の皆様のご協力をお願いいたします。多くの目で子供たちを見守り、安全な登下校が出来るようにしていきたいと思えます。

防犯パトロールを随時実施しておりますが、自治会会員の皆様にお

ても、不審者等を見かけた場合は、速やかに那珂警察署・小中学校へ情報の提供をしていただけますようお願いいたします。



非常用発電機の試運転

## 自主防災訓練の実施

今年度は、コロナ感染症拡大防止の為、会員の皆様参加による自主防災訓練は中止となりました。

自主防災会では災害に備えるため、自治会役員による資機材倉庫内の備品や救急箱の点検及び非常用発電機の試運転などを実施しました。

次年度以降もコロナ禍での訓練が求められると思われまますので、新た

な防災訓練を模索するとともに実施し、安心、安全な地域づくりを目指して参ります。

災害時には、災害対策本部が立ち上がり、支援物資等の配付は三日以降に実施されると思われまます。自宅での避難生活を想定して、最低二日分、できれば一週間分の備蓄食料品が必要といわれています。会員の皆様も非常食や保存水の備蓄等防災対策のご検討をお願いします。

## 堤自治会防災・防犯マップ改訂

堤自治会防災・防犯マップは、平成二十六年に作成しましたが、その後見直しが行われてなかったため、防犯・防災部会が、地区内の道路状況や危険と感ずる場所などを現地調査、見直しを行いました。マップ原稿の作成や印刷の手配など、社会福祉協議会様のご協力により、改訂版の堤自治会防災・防犯マップを完成することができました。

## 堤公民館の花壇整備

堤子供会と育成会会員の皆様、毎日の水やりや草取りなどこまめな手入れを行い、素晴らしい花壇を作り上げました。ありがとうございます。



堤公民館の花壇整備

## 聖徳太子堂清掃作業

十一月二十日、自治会役員で境内の樹木剪定と本堂の清掃作業を行いました。剪定作業では木の性質など良くご存じな方が多くきれいに剪定され、どこか清々しいとしつつも、温かみのある感じになりました。

本堂は、コロナ感染予防による会員さんの清掃作業事業が中断され大変汚れていました。二年分の清掃を分担作業で手際よく行い、隅々まできれいになりました。これで緑日を快く迎える事ができるでしょう。

# 生涯学習・環境部会

## 生涯学習部会の活動

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、恒例として行ってきた文化活動は全て中止となりました。

そういう状況のなかでも、地域環境の美化や保全是欠かす事の出来ない重要なテーマです。これらの活動の一環である粗大ごみの収集や市内一斉清掃については、計画通り年二回実施されました。

粗大ごみの収集については、不適合ごみの判別に頭を悩ますことがありましたが、前回の収集より判断に迷うごみについては、名前と連絡先を紐づけし、不適合の場合はお返しする事を前提に、お預かりするシステムの運用を始めました。今後よりスマートな粗大ごみの収集に努めて行きます。



収集された粗大ゴミ

## 神崎まちづくり委員会の活動

前年度同様に、新型コロナウイルス感染症の終息が見えぬなか、神崎まちづくり委員会が主催する文化事業は、集団行動を伴う特性を踏まえ、全て中止となりました。

## コロナ終息後を見据えて

新型コロナウイルス感染症の位置づけが、五類に移行されることに伴い、行動制限も解除となります。コロナ自粛により交流の希薄化が懸念されてきましたが、文化活動の再開が、地域コミュニティの再構築に役立つべく事を期待します。

## 常磐自動車道側道クリーン作戦へ参加

昨年十月二十六日、市の恒例行事である「常磐自動車道側道クリーン作戦」が実施されました。市内の各自治会や事業所等が参加され、堤自治会でも会長外役員三名が参加しました。ごみの撤去作業は、概ね二時間で終了しました。

前回よりは、ごみの総量は少なく感じましたが、相変わらず、側溝や道路際の繁みからは、ジュースの空き缶、たばこの吸い殻など色々なごみがでてきました。恒常的な不法投棄であり、引き続き、環境美化の啓発活動が求められます。

# 体育部会

## 体育部会の活動

本年度も、コロナ感染症が収束せず、自治会体育部会活動と、神崎地区まちづくり委員会主催による活動は全て中止となりました。

グラウンドゴルフ大会に向けて練習していた方、秋のウォーキングを楽しみにしていた皆様には、寂しい一年となってしまいました。

その中で、横堀小・市民合同運動会は横堀小だけの運動会が開催されました。観覧は保護者二名で家族の応援がない中でも、子供たちには楽しい一日になった事でしょう。

体育部会として、一日も早くコロナ感染症が収束して、老若男女がスポーツと健康づくりに皆様が楽しく参加できるよう考えています。

## グラウンド・ゴルフ参加者募集

堤グラウンド・ゴルフ愛好会では、毎週水曜日、午前八時三十分から二時間程度、「本米崎小学校跡地」において、神崎地区内のチームと練習しています。

グラウンド・ゴルフは老若男女誰もが気軽にできて、とっても健康的なスポーツです。

堤愛好会では参加者を大々的に



グラウンドゴルフ練習風景

## 神崎地区まちづくり委員会

募集していません。コロナ禍でもコミュニケーションが図れる野外のスポーツです。仲間で一汗かいてみませんか。道具などは全て自治会で準備しています。参加をご希望の方は、各組合の評議員までご連絡下さい。皆さんの参加をお待ちしています。

五月 横堀小学校・市民合同運動会（横堀小学校は秋に開催）

十月 秋のハイキング

十一月 協まちカフェ（かんざきまつり）

は全て中止となりました。

## 後記

令和四年度の各部会の事業活動を中心に編集しました。この広報誌は自治会と会員の情報伝達紙です。今後より良い紙面作りを取り組みます。なお、皆さま方の地域で、ホットな話題・情報がありましたら、お近くの評議員までお知らせください。取材にお伺いいたします。